

en faveur de la France et la nation eut été disposée à prendre les armes contre l'Angleterre. On combattit avec acharnement le système de neutralité qu'observa le gouvernement, et cette circonstance ne fit qu'augmenter l'hostilité des deux factions qui, sous le nom de Fédéralistes et de Républicains démocrates, avaient si longtems divisé la nation. Les Etats-Unis étaient dans cet état de fermentation, lorsqu'une insurrection éclata en Pennsylvanie, au sujet d'une taxe qui avait été imposée sur le whiskey, mais elle fut bientôt supprimée par l'énergie et la prudence du gouvernement général. Washington fut unanimement réélu à la présidence, en 1793.

Tel était le peuple voisin de la Louisiane, qui étonnait déjà le monde par sa gloire et sa rapide prospérité, au moment où le Baron de Carondelet entra dans ses fonctions de gouverneur, et qui convoitait les fertiles régions dont l'Espagne ne savait pas tirer partie. Du sommet du capitolé, l'aigle de la liberté étendait ses regards jusque sur les riches vallées du Mississippi et n'attendait que l'ordre de son maître pour s'abattre en vainqueur sur les rives du fleuve impérial.

---

FIN DU PREMIER VOLUME

---

NOTE. L'auteur a puisé les détails historiques de ce dernier chapitre, dans un ouvrage intitulé : L'Atlas Américain, publié à Philadelphie par les libraires Carey et Lea.